

Raths=Protokoll

der kk. landesfürstlichen Stadt Steyr

vom 11. Jänner 1872



Raths-Protocoll

über die Sitzung des Gemeinderathes der Stadt Steyer am 11^{ten} Jänner 1872

unter dem Vorsitze des Herrn Josef Pörtl, und in Gegenwart von 22 Gemeinderäthen, und zwar der Herren Moriz Cramer, Josef Ernst, Karl Edelbauer, Karl Fellerer, Franz Greiner, Ferdinand Gründler, Josef Haller, Karl Holderer, Leopold Huber, Dr. Johann Hochhauser, Karl v. Koller, Vinzenz Mayr, Thomas Mooshammer, Georg Pointner, Leopold Putz, Josef Reichl, Franz Schachinger, Alois Vogl, Wenzl Wenhart, Josef Werndl, Franz Werndl, Franz Wickhoff.

Abwesend Herr Gemeinderath Josef Theißig, krank.

Schriftführer der städtische Expeditior Franz Amtmann.

Der Vorsitzende Herr Josef Pörtl eröffnet die Sitzung und trägt vor:

Geehrte Versammlung!

Mit hohem Statthalterey Präs. Erlaße vom 19. Okt. v.J. Z. 2222 wurde aus Anlaß der in der Sitzung vom 8. Oktober v.J. gefaßten Beschlüsse der Gemeinderath der Stadt Steyr aufgelöst, und die Vorname einer neuen Wahl angeordnet. Zur einstweiligen Besorgung der Geschäfte bis zur Einführung der neuen Gemeinde Vertretung wurde ich betraut, und ich habe demnach wegen Vorname der Neuwahlen die erforderlichen Einleitungen getroffen. Diesem zufolge haben auch im vorigen Monate den 11., 15., u. 18. Dezember die Neuwahlen der Gemeinde Vertretung stattgefunden, und es kann das Resultat derselben umso mehr als ein günstiges bezeichnet werden, nachdem bey sämmtlichen 3 Wahlkörpern die nämlichen Mitglieder, welche vor der Auflösung des Gemeinderathes beisammen waren, wiederum schon beim ersten Wahlgange mit entschiedener Majorität gewählt wurden, was für die betreffenden nicht nur eine ehrende Anerkennung ihres Wirkens, sondern auch ein Vertrauens Votum von Seite der ganzen Bürgerschaft ist. Gegen diese Wahlverhandlung wurden in der bestimmten Reklamationsfrist von 8 Tagen keine Einwendungen vorgebracht, und auf Grund der zur Prüfung vorgelegten Wahlakten hat der Herr Statthalter mit dem h. Erlaße vom 8. Jänner d.J. Z. 58. Prs. den durch die 3 Wahlkörper der Stadtgemeinde Steyr am 11., 15., & 18. Dezember v.J. vollzogenen Neuwahlen sämmtlicher Mitglieder des Gemeinderathes die Bestätigung erteilt. In Gemäßheit dieses hohen Erlaßes habe ich Sie, verehrte Herren! auf heute zu einer Versammlung einberufen, und indem ich Sie hiemit freundlichst begrüße, erlaube ich mir die innige Überzeugung auszusprechen, daß Sie bey Ihrer Gesinnungstüchtigkeit und Thatkraft ganz gewiß für die Gemeinde wirken werden. Ich erkläre demnach den in Folge der stattgefundenen Auflösung neu gewählten Gemeinderath für konstituirt und die Sitzung für eröffnet. Nachdem mit obigen hohen Erlaße die Vorname der Wahl des Vorstandes im Sinne des § 41 des Gemeinde Statutes angeordnet wurde, so erlaube ich mir an das älteste Mitglied, Herrn Gemeinderath Thomas Mooshammer das Ersuchen zu stellen, dießfalls die erforderliche Einleitung treffen zu wollen.

Herr Gemeinderath Mooshammer beantragt hierauf, daß die Wahl des Bürgermeisters am Sonntag den 14. Jänner vorgenommen werde, womit sich die Versammlung einverstanden erklärt.

Hierauf erbath sich Herr Gemeinderath Wickhoff das Wort, entschuldigte sich, daß er durch die beginnende Reichrathsseßion verhindert sey, der Bürgermeisterwahl beizuwohnen. Übrigens sey seine Anwesenheit nicht nothwendig, die Wahl wird wieder auf den Mann fallen, der durch sechs Jahre schon der Gemeinde mit so viel Umsicht und Treue vorgestanden sey. Seine Wahl wird eine einstimmige sein. Er wünsche nur, daß unser Freund u. Mitbürger in dem allgemeinen Vertrauens einigermassen Trost finden möge, für das schwere Unglück, das ihn zu unser allen Schmerz getroffen hat.

Herr Pörtl dankte gerührt für die vielen Beweise von Theilname, die ihm von allen Seiten zukam.

Hiernach wurde die Sitzung für geschlossen erklärt.

Amtmann Schriftführer